

EL BIEN PÚBLICO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En la isla, 4'00 ptas. al mes.—Número suelto, QUINCE CENTIMOS

Año LXIV.

Núm. 19.012.

Matón, lunes 27 Febrero de 1939

ESPAÑA no es una isla y el mundo nos lo ha hecho saber, modificando nuestra historia con sucesivas invasiones. Si somos una unidad de destino en lo universal, para poseer la clave de lo español, tendremos que saber en qué consiste, y cómo ha sucedido en el tiempo esta unidad de nuestra destinación histórica, y

UNIDAD DE DESTINO

destacar al mismo tiempo, en los hechos decisivos, la línea de continuidad que les preste unidad, sentido y permanencia. Los hechos decisivos para la historia y la cultura hispánicas, pienso que fueron el Imperio Romano, la Reconquista, la Creación del Imperio Español y la Contrarreforma y nuestra guerra actual contra el marxismo. Estos son los hechos capitales en que la nación actúa unida, vestida al exterior de un modo necesario y al mismo tiempo ansioso de ejemplaridad, dejando huella indeleble de su paso en la historia y en cultura universales. Digo hechos decisivos, en el sentido estricto de su máxima ejemplaridad y cuál sería la unidad de sentido que ligara entre sí estos hechos fundamentales?

En el orden espiritual, es indudable que la unidad de nuestro destino ha sido, en todo momento, histórico; la vocación de sacrificio que puso al servicio de Dios nuestras instituciones seculares. La invención del Estado y la creación del Ejército Nacional, logran para el Imperio espiritual español, la máxima eficacia. Pero cuál sería en un orden estrictamente natural, la unidad de destino español?

Toda cultura está integrada por dos corrientes, la tradicional y la creadora que se enlazan en un orden de amor, y como esta cultura se presenta ante nuestros ojos a la manera de un ser vivo, es ciertamente difícil, aun para la mirada más vigilante y amorosa, establecer la distinción de estas corrientes que la llevan conjuntamente a plenitud. En el fondo, sin embargo, la distinción persiste y se concreta en hechos. Aquellos pueblos que tuvieron una influencia decisiva en el acontecer histórico, dan a su intervención un sentido creador o un contenido tradicional, y de este modo vemos que hubo naciones que representaron distintivamente la dimensión especulativa o la fuerza de resistencia de la cultura occidental. No quiero decir que puedan subsistir independientemente

ambos principios en épocas o naciones, sino que su preponderancia marca una distinción que cualifica las aportaciones de los pueblos occidentales, a su cultura o a su historia. El genio de España se ha definido polémicamente con el genio de Europa, y nuestro pueblo, aun en los momentos de mayor poderío, ha repre-

sentado la fuerza de resistencia de la cultura occidental. Pienso que en esto, precisamente, se funda la dimensión poco especulativa de nuestro pensamiento. Toda fuerza de resistencia cultural, actúa, políticamente, como fuerza de integración y de unidad. En la época de decadencia del Imperio Romano, que marca en su gobierno la dirección de las provincias, fueron emperadores españoles los que detuvieron su caída y organizaron de nuevo su unidad sosteniendo el prestigio de las formas políticas al amparo de la organización y el contenido espiritual del cristianismo. Un poeta español, Prudencio, devuelve a la poesía latina su universalidad. La Reconquista española es la fuerza de resistencia de la cultura occidental contra los árabes. En la plenitud política de nuestro siglo XVI el Imperio espiritual español intenta devolver a Europa la comunidad vital y espiritual de la Edad Media. Frente a la Edad Media. Frente a la heterodoxia peligrosa y política de la Reforma, España vuelve por la unidad. Toda herejía de la unidad encuentra a España vigilante, en Muhlberg, en Lepanto y en Trento.

Ahora también, frente a la gran herejía de la modernidad, frente al marxismo deshumanizado y ateo, que niega todo valor a la vida espiritual, España se sacrifica por la unidad del hombre, por restablecer el equilibrio del corpus, ánima, mens, como estamentos fundamentales del hombre, en la doctrina de Santo Tomás. Frente a lo especulativo que establece la distinción, lo tradicional intenta la unidad. Y España que en el siglo XVI se puso al servicio de la unidad religiosa y política de Europa, busca ahora, frente a un proceso de desintegración materialista más avanzado por devolver a la cultura europea, la unidad en el hombre, por la integración jerárquicamente organizada, de sus elementos constitutivos.

Y esto ha sido, y este será si Dios lo quiere, nuestro destino histórico.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

EL DEL SABADO

Sin novedad digna de mención en los frentes de los Ejércitos.

Actividad de la aviación: Nuestras escuadrillas han bombardeado en el día de hoy con eficacia los objetivos militares del puerto de Almería.

EL DE AYER

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación: Nuestra aviación bombardeó los objetivos militares del puerto de Almería, provocando incendios.

Salamanca 26 Febrero 1939. — III Año Triunfal. De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El día 1.º de Marzo aparecerá

ARRIBA ESPAÑA

Diario Nacional-Sindicalista

Investigaciones por algunos signos o detalles físicos y sus vestiduras, fueron identificándose la mayoría de ellos. Había varios jefes y oficiales; había torturador, se explica además la falacia y sin ningún género de duda, queda evidenciado el decir que entre los 42 fusilados figuraban cuatro canónigos, el coronel Rey, jefe de la plaza de Teruel cuando en ella entraron los rojos tras de prometer y pactar el respeto de las vidas de los que se rindieran y en fin, el obispo de Teruel, aquel mártir, aquel pastor de almas, al que además los rojos quisieron deshonrar haciendo por suyas declaraciones que nunca pudo hacer porque eran una blasfemia contra la Patria como rotunda falsedad de la verdad que nunca un prelado pudo propalar. Baldón deshonroso del disimulo, de la abyección y de la cobardía perpetradas por esa chusma que es deshonra de la humanidad.

¿Qué dirán ahora los famosos sedicentes católicos de las grandes democracias que prestaban oídos a nuestras propagandas por las que los marxistas de España disfrazaban su condición de lobos feroces con vellones e manso cordero? La inmolación del señor Obispo de Teruel don Anselmo Polanco, de los cuatro canónigos, el sacrificio de Rey y veinte oficiales más cuando ya no tenían los soviéticos ninguna

razón, ni otros motivos para esos desmanes, ese ensañamiento con seres inocentes al lado mismo de la frontera francesa y cuando ellos cobardemente y para salvar sus menguadas existencias, iban a entrar en aquel país, es un acto de tal salvajismo y tan siniestra condición, que no cabe disimularlo, ni puede alcanzarse atenuación en las conciencias de gentes civilizadas, sea la que fuere su ideología política. Este crimen que el mundo entero tiene que condenar públicamente, porque si no es así, el opróbrio cubriría a quienes lo silenciaron. A tantos asesinatos y estos pajaros instintos no pueden ser norma de conducta a ningún país civilizado. Y como no sé disimular los verdaderos responsables, ni se despierta a la razón justiciera porque los verdaderos autores no son de cierto aquellos que perpetraron los asesinatos de esos 42 mártires, sino quien los dirigió desde las ciudades y dieron la orden de consumación de tal barbarie.

Ni el señor Obispo de Teruel, ni el señor Rey, ni los cuatro canónigos, ni los jefes y oficiales, eran presos desconocidos y vulgares, ni se explica con ninguna razón, como al sacarlos de las cárceles barcelonesas el Gobierno y las autoridades marxistas, como los sastres, conocedores del paño y de los manejos soviéticos, no tomaron las debidas precauciones para evitar el horrendo y mil veces infame crimen.

Los que asesinaron a Calvo Sotelo es natural que negasen asesinarlo, pero no a esas últimas y desdichadas personalidades. Pero la responsabilidad pe-

CRONICA DE GUERRA

Bien quisiera no tener que dar esta crónica. Mi alma española se rebela ante la dolorosa visión de tener que revelar ante el mundo el grado de perversidad y agresión a que han llegado unos hombres nacidos en el mismo suelo y bajo el mismo cielo que nosotros. ¡Qué caridad y cordialidad de veneno se ha tenido que infiltrar en el espíritu y en el corazón de los rojos españoles para que hayan llegado a tal grado de vileza como lo delata el hecho que por fuerza he de demostrar en mi crónica! Bochorno de la

raza son estos hombres mortuos de la maldad que no pueden merecer título y trato de ser humanos. La hazaña póstuma de la cobarde chusma que hoy de Cataluña y traspasó las fronteras, excede todo lo imaginable. En el día de hoy en un bosquecillo en las cercanías de la raya francesa, una patrulla de nuestros soldados dedicada a la limpieza de los últimos rincones del suelo catalán, encontraron un claro entre la arboleda y en el suelo hasta cuarenta y dos cadáveres de españoles que sin lugar a po-

sible duda, habían sido fusilados. El hecho de estar muy cercano a la tierra francesa el dramático lugar, habla con claridad en las circunstancias en que se desarrolló el bárbaro crimen. Los asesinados tenían que ser gente de positiva notoriedad y ante la certeza de que al llegar a tierra de Francia habían de ser puestos en libertad, la horda de foragidos que los conducía a la fuerza, decidió acabar con ellos. En algunos de los cadáveres se han encontrado hasta 16 balazos y todos tienen el tiro de gracia, es decir, que existía el decidido propósito de que ninguno de los 42 quedara con vida. Hechas las oportunas

se sobre ellos, sólo sobre ellos, desde Azaña hasta el último titulado jefe militar de la cobarde banda de asesinos formada por Negrín, Alvarez del Vayo, Companys, Rojo, Riquelme y demás criminales capitanes de bandoleros. La sangre de estas últimas víctimas les caerá en la frente. Los pueblos, conscientes de su responsabilidad social e histórica, habrán de arrojarlos de su suelo convirtiéndolos en nuevos judíos errantes que en parte alguna encuentran ni un rincón donde ocultar su afrenta. Muchos ya lo han hecho disimuladamente y a estas horas, no se sabe donde se hallan las primeras figuras del marxismo español. Por otra parte, han visto que el titulado gobierno rojo se encontraba en Madrid sólo con la finalidad de que Madrid sufriera las consecuencias. La capital de España enclavada desde Octubre del año 1936 en un blanco, en campo de combate, fué objetivo táctico en todo momento, pero lo es más ahora que resulta sede del pretendido Gobierno y contra nuestra voluntad, hoy vuelve a ser objetivo militar y por tantos blanco de nuestras baterías y de nuestros aviones. No es nuestra la culpa si los madrileños hacen el juego abierto a Negrín y demás farsantes.

Se nos alcanza que los que sufrirán en su carne tal castigo, no son de cierto los dirigentes porque éstos no están en Madrid ni en muchas leguas de Madrid, pero convierten a la ciudad mártir en blanco obligado de la guerra y a su población, forzada a la resistencia para facilitar la huida de los responsables. Ahora sí que la palabra marxista tiene su verdadero valor. El remedio está en la mano de los madrileños, de aquellos que no se sientan culpables de crímenes, como el del bosquecillo de la raya fronteriza, vigilen, sujeten y entreguen a los que aún quieren la suicida e inútil resistencia de las madres españolas y los pacíficos habitantes de la gran capital, dejarán de sufrir las consecuencias, no de nuestra tra, por que no la sentimos contra ellos, pero sí de nuestro deber militar, de nuestro deber de cruzados por la razón y la justicia que no saben deponer hasta que se borre la última huella de resistencia de esa manada de fieras que para bochorno y vergüenza de España, han nacido en nuestra bendita tierra si quieren merecer y honrar el alto favor que Dios les había concedido.

TEBIT ARRUMI

Barcelona. — Ha llegado un barco con 8 000 fardos de bacalao, 36 000 sacos de harina y 20 mil cajas de leche condensada y varios miles de sacos de cebada. Continuamente llegan nuevos envíos de víveres. Castellón. — Ha sido inauzurada la línea férrea desde esta ciudad hasta Grao. Esta obra ha sido posible gracias al impulso dado por el general Aranda. Burgos. — El representante de los Países Bajos ha visitado al Ministro del Exterior, conde Jordana, manifestándole que el Gobierno de Holanda ha decidido reconocer de jure al de Burgos. — El Sr. Borcia ha tomado posesión de la Embajada Española en Berna como representante diplomático de la España Nacional. Barcelona. — Las Organizaciones Juveniles de la Falange Española Tradicionalista, dispone ya de 7.000 afiliados en esta ciudad. — En Valencia se cree saber que los medios republicanos han abandonado toda esperanza a causa de las numerosas disgregaciones que se hacen públicas, de las cuales, la más importante es que el general Miaja ha decidido abandonar el cargo que tiene en el Ejército republicano. Se rumorea además que la mayoría de ministros son partidarios de la rendición, pues han desistido de toda resistencia. Por otra parte, según rumores, el Sr. Negrín prepara su próximo viaje. Marchará de Madrid en avión. — Se anuncia oficialmente que el lunes el señor Azaña dimitirá. Publicará su dimisión e invitación a la España republicana a someterse al general Franco y ha declarado que se retirará de la política y que irá a vivir en la finca de su propiedad que ha adquirido en el Mediodía de Francia.

— El número de prisioneros hechos por el Ejército nacionalista desde el 24 de Diciembre hasta el 16 de Enero, asciende a 110 436. — Oficialmente se anuncia que el Gobierno Nacionalista ha concedido al Sr. Horlakowsky el placet de ministro de Polonia en Burgos.

— Mr. Leon Berard se ha despedido del general Jordana en Burgos. La última entrevista ha durado una hora y diez minutos. Mucho más tiempo del que se creía. Los dos personajes han conversado solos y sin intérprete, mientras que sus colaboradores en una habitación próxima acababan de puntualizar sus acuerdos. A las 12:40 han sido éstos firmados; los acuerdos señalan la renudación de las relaciones franco-españolas. La acogida ha sido más que de pura cortesía, afectuosa. Antes de despedirse, el general Jordana ha estrechado fuertemente la mano de su interlocutor y le ha dicho en términos emocionados que estaba satisfecho de haber tratado con él, de asuntos tan graves. El señor Berard después de las conversaciones, no ha salido inmediatamente del Palacio Gordón; ha esperado que el general Jordana terminase de hablar por teléfono con el Generalísimo para exponerle la situación de las entrevistas. La conferencia telefónica ha durado nueve minutos. A su salida el señor Berard ha declarado a un enviado de la Agencia Havas: no he añadido nada a mis declaraciones de ayer. Estoy muy contento y acabamos de firmar los documentos que legalizan nuestra labor. Me felicito en nombre de Francia. España es la paz del Mundo. — Leon Berard saldrá hoy hacia París. En Irún es esperada su llegada a las 23; inmediatamente de llegar celebrará una entrevista con el señor Bonnet. El Generalísimo Franco llegará mañana a Burgos para conversar con el señor Jordana y estudiar uno por uno los detalles de las conversaciones Jordana-Berard.

Italia ha hecho una remesa de víveres a Barcelona consistente en dos millones de latas de carne de conserva, doscientas cajas de galletas y doscientas cincuenta mil latas de sopa de pasta. — La Comisión de Salvamento de buques ha llegado a esta ciudad. En toda la costa de la zona liberada hay ochenta buques que se propone recuperar. — El Servicio Nacional de Turismo está organizando la ruta de guerra de Cataluña; actualmente está preparando un recorrido para que pueda ser visitada en breve la zona de Franco. — Ha sido detenido un individuo perteneciente al S. I. M., el cual había inventado un sistema para torturar a los prisioneros nacionales. Se trata de dormirlos en cuarto cuyo piso está forrado de acero haciendo pasar por dentro una corriente eléctrica, no pudiendo así la víctima ni dormir ni sentarse. — La evacuación de los refugiados continúa normalmente; más

de diez mil personas han regresado a la ciudad; poco a poco los que quedan todavía en Francia regresarán a sus hogares. Amsterdam. — El Gobierno holandés anuncia haber reconocido oficialmente de jure al Gobierno de Franco. Uruguay. — El Gobierno uruguayo ha reconocido de jure al Gobierno de Burgos. Varsovia. — La prensa polaca se ocupa de estrechar las relaciones con el Gobierno de Franco. Berlín. — Ha zarpado de Alemania con dirección a Barcelona un barco con 400 000 kilos de harina, generosa aportación de la nación germana en pro de los hambrientos catalanes. Mán. — Los principales puntos de las conversaciones franco-españolas de estos días han sido la restitución del oro depositado en las Bancas francesas, entrega de los prisioneros, así como de los prófugas y cese de la propaganda antinacional. Entre otras cosas, ha dicho Radio Mán que en lo sucesivo, España entra a formar parte de una manera importantísima en la política mundial. París. — Daladier ha declarado que el Gobierno francés reconocerá de jure al Gobierno de Burgos. La decisión oficial será tomada en el Consejo de ministros del lunes.

NOTICIARIO EXTRANJERO

Emisiones Radiofónicas
Todos los días, a las 12:30 horas, por el altavoz instalado en la Jefatura de Propaganda (plaza del Príncipe) se efectuará la emisión del Parte Oficial de Guerra.

COBRADOR
Se ofrece para cobrar toda clase de recibos de particulares y de empresas de la Isla o de la Península.
Informes en esta imprenta.
44-1 ml v

de diez mil personas han regresado a la ciudad; poco a poco los que quedan todavía en Francia regresarán a sus hogares. Amsterdam. — El Gobierno holandés anuncia haber reconocido oficialmente de jure al Gobierno de Franco. Uruguay. — El Gobierno uruguayo ha reconocido de jure al Gobierno de Burgos. Varsovia. — La prensa polaca se ocupa de estrechar las relaciones con el Gobierno de Franco. Berlín. — Ha zarpado de Alemania con dirección a Barcelona un barco con 400 000 kilos de harina, generosa aportación de la nación germana en pro de los hambrientos catalanes. Mán. — Los principales puntos de las conversaciones franco-españolas de estos días han sido la restitución del oro depositado en las Bancas francesas, entrega de los prisioneros, así como de los prófugas y cese de la propaganda antinacional. Entre otras cosas, ha dicho Radio Mán que en lo sucesivo, España entra a formar parte de una manera importantísima en la política mundial. París. — Daladier ha declarado que el Gobierno francés reconocerá de jure al Gobierno de Burgos. La decisión oficial será tomada en el Consejo de ministros del lunes.

Emisiones Radiofónicas


Todos los días, a las 12:30 horas, por el altavoz instalado en la Jefatura de Propaganda (plaza del Príncipe) se efectuará la emisión del Parte Oficial de Guerra.

COBRADOR

Se ofrece para cobrar toda clase de recibos de particulares y de empresas de la Isla o de la Península.
Informes en esta imprenta.
44-1 ml v

ESPANA

UNA, GRANDE Y LIBRE



D.ª Magdalena Carreras G. m. i. a

Falleció a los 61 años de edad, el día 25 del actual, en el predio «Santa Magdalena», confortada con los Auxilios Espirituales (Q. E. P. D.)

Sus afligidos: esposo don Francisco Orfila Olives; hijos Antonio, Magdalena, Margarita y Josef; sobrinos; hermanos políticos y demás parientes; al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan una oración por el alma de la finada.

El entierro se verificó ayer a las 15.

Mahón 27 Febrero de 1939.

Santo Bautismo

Resultó en extremo emocionante el acto religioso de administrar el Santo Sacramento del Bautismo, efectuado el pasado sábado en la Capilla Castreña de la Virgen Milagrosa, a una veintena de neófitos, nacidos durante la dominación roja y que fueron apadrinados por distinguidas señoras y señoritas de esta localidad y por los señores Alcalde D. José de Olives y Jefe del Sular de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. don Manuel Sánchez Rodrigo, sacramento que fué administrado por el Rdo. señor don Antonio Tutzo, presbítero, Economo de la parroquia de Santa María.

Nuestro enhorabuena a los interesados, familias respectivas y a quienes se prestaron a apadrinarlos.

BANDO

Al objeto de atender al racionado de la población civil de conformidad con las instrucciones recibidas de la Primera Autoridad Militar de Menorca y a fin de conocer con toda exactitud las existencias de trigo y harina que obran en poder de los particulares, principalmente los payeses, todas cuantas personas posean dichos géneros, vienen obligadas a lo siguiente:

- 1.º Los que posean trigo, tienen que entregarlo a las fábricas autorizadas de esa demarcación respectiva antes del día 12 de Marzo próximo.
- 2.º Los que posean harina de trigo, vienen obligados a presentar una declaración jurada de sus existencias ante el personal de la Cámara Oficial de Comercio que procede a la liquidación de las Consejerías de Abastos, debiendo de hacerlo a la mayor brevedad posible y desde luego antes del día 7 del próximo mes de Marzo.
- 3.º Los que intrinjan lo dispuesto o cometan ocultación, serán corregidos al tenor de la infracción que cometan.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de este vecindario.

Mahón 24 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal. — El Alcalde, José de Olives.

BANDO

Al objeto de atender al racionado de la población civil de conformidad con las instrucciones recibidas de la Primera Autoridad Militar de Menorca y a fin de conocer con toda exactitud las existencias de trigo y harina que obran en poder de los particulares, principalmente los payeses, todas cuantas personas posean dichos géneros, vienen obligadas a lo siguiente:

- 1.º Los que posean trigo, tienen que entregarlo a las fábricas autorizadas de esa demarcación respectiva antes del día 12 de Marzo próximo.
- 2.º Los que posean harina de trigo, vienen obligados a presentar una declaración jurada de sus existencias ante el personal de la Cámara Oficial de Comercio que procede a la liquidación de las Consejerías de Abastos, debiendo de hacerlo a la mayor brevedad posible y desde luego antes del día 7 del próximo mes de Marzo.
- 3.º Los que intrinjan lo dispuesto o cometan ocultación, serán corregidos al tenor de la infracción que cometan.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de este vecindario.

Mahón 24 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal. — El Alcalde, José de Olives.